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Foreword

The Pierre and Maria-Gaetana Matisse Foundation is pleased to have underwritten the financial
cost of producing this volume on the diplomatic and political achievements of Karl Graf von Spreti,
who was also the father of Maria-Gaetana Matisse, the creator of the foundation which bears her
and her husband’s name.We think that it is an important contribution to modern German scho-
larship.The undersigned are grateful for the efforts of Jörg Zedler, Heinrich Graf von Spreti and
Prof. Dr. Hans-Michael Körner in bringing this project to fruition.

New York, 3.3.2008

Robert H. Horowitz, Eugene V. Thaw, Janos Farkas
Pierre and Maria-Gaetana Matisse Foundation

Vorwort

Die Pierre und Maria-Gaetana Matisse Foundation ist erfreut, die Kosten für die Herstellung die-
ses Werkes übernommen zu haben, mit dem die Leistungen Karl Graf von Spretis als Politiker und
als Diplomat dargestellt werden, zumal Graf von Spreti der Vater von Maria-Gaetana Matisse war,
die diese Stiftung ins Leben rief, welche ihren eigenen sowie den Namen ihres Mannes trägt.

Wir sind davon überzeugt, dass der Band ein wichtiger Beitrag in der deutschen Forschung zur
Diplomatiegeschichte ist. Herrn Jörg Zedler, Heinrich Graf von Spreti und Herrn Prof. Dr. Hans-
Michael Körner gilt der herzliche Dank der Unterzeichneten für deren Bemühungen um die
Realisierung der vorliegenden Publikation.

New York, 3.3.2008

Robert H. Horowitz, Eugene V. Thaw, Janos Farkas
Pierre and Maria-Gaetana Matisse Foundation
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